

**GR - Nr. 34/2024, Az.:460.50**

**KOSTEN FÜR DAS ESSENSANGEBOT IM KINDERGARTEN,  
- ÜBERPRÜFUNG DES ABGABEPREISES -**

***Sachverhalt***

Seit der Neueröffnung des Kindergartens am Albin-Moser-Weg wird den Kindern täglich ein Mittagessen angeboten. Der Preis pro Essen beträgt seit dem Kindergartenjahr 2015/2016 2,80 € pro Kind und 3,80 € für die Erzieherinnen.

Bereits in der letzten Kindergartenausschusssitzung am 09.04.2024 wurde über die Preise des Mittagessens diskutiert. Die Kinder in der Krippe zahlen gleich viel wie die anderen Kindergartenkinder oder auch die Grundschulkindern. Eine Preisdifferenzierung beim Mittagessen zwischen Kindern der Krippe, den Kindergartenkindern und den Grundschulkindern wurde im Kindergartenausschuss abgelehnt. Andere Kindergärten differenzieren hier ebenfalls nicht.

Für das Jahr 2023 hat sich ein Abmangel bei den Sachkosten des Mittagessens im Kindergarten in Höhe von 749,18 € ergeben. Dieser ergibt sich aus den Differenz der Einnahmen des Essensgelds in Höhe von 9.696,30 € und den Ausgaben in Höhe von 10.445,48 € (Miete Apetito 1.274,76 €, Lebensmittel 9.170,72 €). Die Gründe liegen u.a. an den deutlich gestiegenen Lebensmittelpreisen im Jahr 2023. Die Kosten für die Miete für den Dampfgeräter der Firma Apetito sind seit Jahren stabil.

Ebenfalls müssen auch die Personalkosten für die Zubereitung des Mittagessens gegengerechnet werden. Diese wurden im Kindergartenausschuss ebenfalls vom Verwaltungszentrum erläutert.

Im Vergleich kostet das Essen bei der Gemeinde Nusplingen derzeit 3,00 €, was aber auch in naher Zukunft angepasst wird. Das Essen in der Mensa Gymnasium/Realschule Meßstetten kostet 3,90 €. Ansonsten beträgt der Preis bei allen Kindergärten in Meßstetten 3,50 €. Ebenfalls kostet das Essen im Kindergarten in Schömberg 3,60 €, im Kindergarten in Balingen 3,60 € sowie im Kindergarten in Geislingen 4,00 €.

Das Verwaltungszentrum hatte die Personalkosten in der Sitzung dargestellt. Ebenfalls hatte das Katholische Verwaltungszentrum die Kosten und Erträge seit der Einführung des Angebots in der Vergangenheit immer zusammengestellt. Diese werden noch vom Katholischen Verwaltungszentrum aktualisiert und erneut zusammengestellt. Auf Grund der Umstellung auf die Doppik im katholischen Verwaltungszentrum zum 01.01.2024 wird dies aber noch etwas Zeit in Anspruch nehmen.

Auf Grund der Teuerungsraten der Lebensmittel wurde im Kindergartenausschuss vorgeschlagen, den Preis, der seit dem Jahr 2015/2016 nicht mehr angepasst wurde, ab dem neuen Schuljahr um 0,50 € zu erhöhen.

Sollten höhere Kosten auf Grund der neuen Kindergartengruppe ab dem Kindergarten 2024/2025 beim Essen entstehen, müsste dann ggf. im Jahr 2025 nachjustiert werden. Eine moderate Preisanpassung in 8 Jahren um 0,50 € auf Grund der gestiegenen Lebensmittelpreise wäre somit vom Kindergartenausschuss vertretbar.

***Beschlussvorschlag***

Die Verwaltung schlägt vor, dem Beschluss des Kindergartenausschusses zu folgen und die Kosten für das Essensangebot ab dem Kindergartenjahr 2024/2025 um 0,50 € zu erhöhen. Somit würde der Preis pro Essen 3,30 € pro Kind und 4,30 € pro Erzieherin betragen.

02.05.2024

Hofer